

## Presseinformation

# Führungswechsel im KWA Hanns-Seidel-Haus

*Ottobrunn, 29. Februar 2024 – Nach 34 Jahren als Stiftsdirektorin des KWA Hanns-Seidel-Hauses geht Frau Ursula Cieslar Ende Februar in den Ruhestand. Die Verantwortung für ihre knapp 200 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und ebenso viele Bewohnerinnen und Bewohner übergibt Sie, nach intensiver Einarbeitung, an Michael Wagner.*

Für das Hanns-Seidel-Haus und auch für Ottobrunn war Ursula Cieslar bis zu ihrem Eintritt in den Ruhestand 34 Jahre lang eine verlässliche Größe: nicht nur als Stiftsdirektorin und Pflegeexpertin, sondern auch als Mensch. Im Rahmen der feierlichen Schlüsselübergabe überträgt Sie nun gemeinsam mit KWA-Vorstand Dr. Johannes Rückert die Leitung des Hauses an Michael Wagner.

Rückert eröffnete die Feier und dankte Cieslar für ihren jahrelangen Einsatz für KWA und vor allem für die Bewohnerinnen und Bewohner sowie Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Hanns-Seidel-Hauses. Anschließend begrüßte er Wagner und verriet, dass er sich keine Sorgen mache mit Wagner einem Quereinsteiger die Verantwortung für das Hanns-Seidel-Haus zu übergeben. Wagner brächte viel einschlägige Erfahrung im Dienstleistungsbereich mit und würde die Chance nutzen von seiner Vorgängerin in der gemeinsamen Übergangszeit alles zu lernen, was er für einen erfolgreichen Start bei KWA wissen müsse. Die Aufgaben die ein KWA-Stiftsdirektors zu bewältigen habe, könne man laut Rückert in keiner bestimmten Berufsausbildung erlernen. Man dürfe und müsse sich betätigen als: „Hausverwalter, Seelentröster, Pflegefachmann, Restaurantkritiker, Hygieneexperte, Frustabladestation, Entscheidungsdurchsetzer, Kaufmann, Kritikaushalter, Ruhepol, Menschenfischer, Richtungsweiser, Wahrsager, Stimmungskanone, Netzwerker, Diplomat, Moderator und Mediator.“

Nach Grußworten von Bürgermeister Thomas Loderer und Stiftsdirektorin Ursula Cieslar stellte sich „der Neue“ den Bewohnerinnen und Bewohnern sowie Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern vor. Dabei verriet er u. a.: „Nachdem mich die Freude im Umgang mit unterschiedlichen Menschen immer begleitet hat, war es schon seit geraumer Zeit mein Wunsch meine vielfältigen Erfahrungen in einer neuen passenden und sinnvollen Berufung umzusetzen. Für mich stellt die Position als Stiftsdirektor des Hanns-Seidel-Hauses die geeignete Aufgabe dar, um meine gelebte und ausgeprägte Servicementalität, die langjährige Erfahrung in der Mitarbeiterführung und -entwicklung sowie im Bereich Kundenbeziehungen einzubringen. Mein Ziel ist es, zusammen mit den Kolleginnen und Kollegen, für unsere Bewohnerinnen und Bewohner weiterhin eine gesunde und wertschätzende Wohlfühlatmosphäre zu gestalten.“

Weitere Grußworte sprachen Thomas Schmid, Chorleiter mehrerer Chöre und Freund des Hauses, stellvertretend für die Bewohnerinnen und Bewohner Herr Dr. Rudolf Mielert, Stiftsbeiratsvorsitzender des Wohnbereichs, sowie im Namen des Betriebsrats bzw. der Mitarbeiterschaft Betriebsratsvorsitzende Giuseppina Ricciardi.

Für musikalische Begleitung sorgte das Quartett Handmade aus Österreich.

Über Michael Wagner:

Der gebürtige Österreicher studierte International Tourism Management in Krems und hat anschließend über 30 Jahre in der Dienstleistungsbranche (Hotellerie, Messebranche, Facility Management und Sport- und Event Catering) gearbeitet. Dabei hat er unterschiedlichste Arbeits- und Verhaltensweisen in renommierten Firmen (darunter u. a. Sheraton, Hilton, Messe München) im In- und Ausland kennengelernt, wechselte dafür mehrfach nicht nur seinen Wohnort, sondern auch das Land. Nun möchte Wagner mit seiner Frau in beider Wahlheimat am Tegernsee zur Ruhe kommen und sich einer neuen beruflichen Herausforderung stellen.

Wagner beschreibt sich als weltoffener Genussmensch. Er verbringt seine Freizeit gerne mit Freunden und Familie im Bayrischen Oberland und genießt, nach eigener Aussage, zu gerne die kulinarischen Verlockungen der Region. Seinen Vorsatz nach mehr aktiver Bewegung, wird er als Stiftsdirektor im Hanns-Seidel-Haus bestimmt umsetzen können. Bewohner und Mitarbeiter werden ihn mit Sicherheit auf Trab halten.



Ursula Cieslar (rechts), Dr. Johannes Rückert (Mitte) und Michael Wagner (links) vor dem KWA Hanns-Seidel-Haus Foto: KWA Bettina Reindl

**KWA Kuratorium Wohnen im Alter** ist ein gemeinnütziges Sozialunternehmen im Bereich der Altenhilfe und Altenpflege. Als Träger von 14 Altenwohnstiften, zwei Pflegestiften, einer Klinik für Neurologische und Geriatrische Rehabilitation sowie zweier Bildungszentren ist KWA in mehreren Bundesländern vertreten. Durch Publikationen, Foren und Symposien zu aktuellen Fachthemen beteiligt sich KWA an der öffentlichen Diskussion. Mit wissenschaftlich fundierten Konzepten entwickelt KWA sich nachhaltig weiter.

**Pressekontakt:**

KWA Kuratorium Wohnen im Alter gAG  
Anna Stielner  
Biberger Str. 50  
82008 Unterhaching

Tel. 089 665 58-500  
E-Mail: [presse-team@kwa.de](mailto:presse-team@kwa.de)  
Website: [www.kwa.de](http://www.kwa.de)